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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, местами дождь,

ветер западный, юго-западный.
Температура:

ночью -1, -6, днем +8, +13.

26 АПРЕЛЯ -

ДЕНЬ ПАМЯТИ ПОГИБШИХ

В РАДИАЦИОННЫХ АВАРИЯХ

И КАТАСТРОФАХ

УВАЖАЕМЫЕ ВОЛОГЖАНЕ!
Ровно 22 года назад произошла трагедия на Чернобыльской

атомной электростанции. 26 апреля 1986 года, в 1 час 23 мину-
ты, на четвертом энергоблоке Чернобыльской АЭС при его пла-
новой остановке и проведении испытания турбогенератора про-
изошли взрыв и пожар.

Эта авария стала самой крупной техногенной катастрофой за
всю историю «мирного атома». Радиоактивному загрязнению
подверглось 155 тысяч кв. км территории бывшего СССР с насе-
лением 6 миллионов 945 тысяч человек. Более 600 тысяч ликви-
даторов встали на защиту людей от пагубного воздействия и даль-
нейшего распространения радиации, среди них и наши земляки.

Для всего цивилизованного мира эта трагедия стала поворот-
ным этапом в развитии атомной энергии. В необъявленной чер-
нобыльской войне тысячи погибли и тысячи получили увечья.

Вспоминая о Чернобыле, нельзя забывать и о других трагеди-
ях: аварии на производственном объединении «Маяк», взрывах
при испытаниях ядерного оружия. Поставив энергию атома себе
на службу, человек не должен забывать: эта сила подобна стихии
и может обернуться не только благом. Мы обязаны помнить о
произошедшем и поддерживать всех, кто нуждается в нашей по-
мощи.

В этот день мы чтим память невинных жертв катастроф и ядер-
ных испытаний и преклоняемся перед мужеством и героизмом
ликвидаторов радиационных аварий и катастроф.

Уважаемые участники ликвидации радиационных аварий и ка-
тастроф, здоровья, благополучия, оптимизма вам и вашим род-
ным!

Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

От сердца, исполненно-

го радости о Воскресшем

Спасителе, поздравляю

всех вологжан с «пиром

веры» и «богатством бла-

гости», со святой Пасхой

Христовой!

Христос пришел к слав-

ному воскресению через

Голгофу, через подвиг,

через страдания. Верши-

ной проявления любви

Божией к человечеству

явился Крест Христов. И

мы можем достичь Боже-

ственной любви через

труд, через подвиг, через

борьбу с грехом. Святые

опытным путем познали,

что истинное счастье дает

не земное богатство, не

власть и не слава, а Бо-

жественная любовь. Имея

Божие благоволение,

можно быть радостным,

живя в безвестности и

бедности. А если прогне-

вать Бога, то хотя бы и

стяжали несметное богат-

ство и славу земную, бу-

дем томиться от печали и

уныния.

Мы не живем идеалами

святых Отцов, мы живем

иными ценностями. Раду-

емся о приобретении зем-

ных благ и горюем при их

утрате. Преподобный

Иоанн Лествичник писал:

«Вкусивший вышних

благ легко презирает зем-

ные; не вкусивший небес-

ных благ радуется о стя-

жании земных». В под-

тверждение можно приве-

сти пример нашего воло-

годского святого, 500-ле-

тие преставления которо-

го мы будем праздновать

в этом году, преподобно-

го Нила Сорского. Во гла-

ву угла подвижничества

преподобный Нил ставил

внутренний подвиг, кото-

рый весьма затруднен при

больших земных стяжа-

ниях. Он оставил все зем-

ные блага: славу, богат-

ство, власть. Преподоб-

ный Нил с радостью по-

менял все это на убогую

келью, грубую власяницу

и суровые подвиги в не-

известной болотистой ни-

зине реки Соры. Для чего

он это сделал? Для того,

чтобы преумножить Бо-

жие благоволение. Впос-

ледствии он писал: «Нет

безумнее тех людей, кото-

рые в земной жизни все

получили, а о будущем и

нескончаемом блаженстве

не постарались».

Как мы можем подра-

жать преподобному Нилу

в подвиге нестяжательно-

сти? Мы обременены мно-

гими земными заботами и

необходимыми для жизни

стяжаниями. Нам без них

не прожить! От нас этого

и не требуется. От нас тре-

буется иное - быть доволь-

ными тем, что имеем, и

не стремиться к богат-

ству. «Довольствоваться

малым - вот истинное бо-

гатство; желания больше-

го - вот признак нищеты»,

- писал преподобный Иси-

дор Пелусиот.

Спаситель не запреща-

ет иметь необходимое, Он

учит нас молиться: «Хлеб

наш насущный даждь нам

днесь». Хлеб - это самая

простая и необходимая

пища для человека. Под

хлебом святые Отцы пони-

мают и другие предметы

для удовлетворения на-

ших необходимых телес-

ных потребностей. Нам не

следует отказываться от

необходимого и роптать на

бедность, но не следует

стремиться иметь вещи

дорогие, редкие, излиш-

ние. «Истинное богатство,

- по слову святителя Иоан-

на Златоуста, - состоит в

том, чтобы желать нужно-

го и надлежащим образом

употреблять излишнее».

Как следует употреб-

лять излишки? Пророк

Давид советовал: «Аще

течет богатство, не прила-

гайте сердца» (Пс. 61,11),

то есть не порабощай по-

мысла своего богатству, а

пользуйся им как служеб-

ным оружием для помо-

щи нуждающимся. Глав-

ное свойство богатства -

текучесть. Оно легко и

быстро переходит от одно-

го к другому. По слову

святителя Василия Вели-

кого: «Удобнее удержать

сжатую в руке воду, не-

жели надолго сберечь у

себя богатство». Лучше

нам самим передать из-

лишки нуждающимся и

этой милостыней приобре-

сти нетленные блага, чем

по чьей-то злой воле, воп-

реки нашему желанию,

потерять земное богатство

и не приобрести небесно-

го благоволения.

Спаситель показал при-

мер нестяжания. Препо-

добный Нил Сорский и

многие святые последова-

ли Его примеру и стали

Божиими друзьями. Пос-

ледуем и мы вслед за

ними и станем друзьями

Христа, ибо нельзя слу-

жить двум господам: Богу

и маммоне (Мф.6,24). Свя-

титель Игнатий (Брянчани-

нов) писал: «Благочестие

необходимо не только в

отношении вечности, но и

в отношении к временно-

му благополучию». Избе-

рем благочестие, и, когда

достигнем совершенства,

тогда Господь с великой

щедростью подаст и мате-

риальные блага для упот-

ребления в помощь ближ-

нему. Спаситель исполнит

небесной радости сердца

благотворителей и сердца

облагодетельствованных

ближних. И тогда все по-

чувствуют радость и лю-

АРХИПАСТЫРСКОЕ ПОСЛАНИЕ
Досточтимым пастырям, священно- и церковнослужителям

и всем верным чадам Русской Православной Церкви
в пределах Вологодской епархии

ЗАВТРА, 27 АПРЕЛЯ, СВЕТЛОЕ ХРИСТОВО ВОСКРЕСЕНИЕ!

Смерти празднуем умерщвление,
адово разрушение,
иного жития вечного начало...

Песнь 7 Пасхального канона

ХРИСТОС ВОСКРЕСЕ!

бовь Божественную к че-

ловекам и с радостным

сердцем ответят на пас-

хальное приветствие жиз-

неутверждающими слова-

ми:

 «ВОИСТИНУ

ВОСКРЕСЕ

ХРИСТОС!»

Управляющий

Вологодской епархией,

архиепископ Вологодский

и Великоустюжский.

Пасха Христова

14/27 апреля 2008 года.

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ

СОБРАНИИ ОБЛАСТИ

БЮДЖЕТ СКОРРЕКТИРОВАН
Непривычно многолюдно было в залах заседания 175-й

сессии Законодательного Собрания области, прошедшей
в минувшую среду. В гости к парламентариям, дабы свои-
ми глазами увидеть особенности законотворческой рабо-
ты, пришла большая группа студентов юридической акаде-
мии.

Самым значимым в повестке дня стал вопрос о корректиров-
ке бюджета 2008 года. Благодаря дополнительным поступлени-
ям из федеральной казны у области появилась возможность уве-
личить свои бюджетные доходы и расходы на 787 миллионов руб-
лей. Основная часть этих денег - более 400 миллионов - пред-
назначалась для сельского хозяйства. Дополнительные ассигно-
вания были также выделены на межбюджетные трансферты му-
ниципальным районам, ремонт ветхого жилья, на лесное хозяй-
ство, дорожное строительство, деятельность правоохранитель-
ных органов. Одновременно депутатам было предложено утвер-
дить частичное перераспределение средств по ранее принятым
расходным статьям. Это было вызвано необходимостью оптими-
зации финансовых потоков. Наиболее существенное перерасп-
ределение было запланировано в целях поддержки льняного ком-
плекса Вологодчины. В частности, более 100 миллионов рублей
предполагалось направить на модернизацию Красавинского
льнокомбината и приобретение его контрольного пакета акций в
областную собственность. (Ныне одно из старейших в области
предприятий уже многие месяцы не работает. И потому финан-
совые инвестиции призваны, по сути, спасти льнокомбинат, от
которого во многом зависит благосостояние всего города Кра-
савина). Однако у ряда депутатов от КПРФ и «Справедливой Рос-
сии» были свои доводы о целесообразности подобных трат. Но
переубедить депутатское большинство им так и не удалось. Все
предложенные областными финансистами корректировки бюд-
жета-2008 были утверждены подавляющим большинством голо-
сов.

Также практически единодушно был утвержден законопроект
«Об оплате труда работников учреждений здравоохранения, на-
ходящихся в ведении Вологодской области», в порядке законо-
дательной инициативы внесенный на рассмотрение депутатов За-
конодательного Собрания Губернатором Вячеславом Позгале-
вым. Речь идет о переходе учреждений здравоохранения на от-
раслевую систему оплаты труда. Такая система более прогрес-
сивна. Она не только сохраняет все государственные гарантии в
оплате труда работников здравоохранения, но и увеличивает
объемы фонда стимулирующих и компенсационных выплат с ны-
нешних 3 до 30 процентов. А это должно настроить все област-
ное здравоохранение на повышение качества медицинских ус-
луг (чем выше это качество, тем больше стимулирующий фонд
оплаты. - Прим. ред.). Отметим, что накануне сессии этот воп-
рос обсуждался в присутствии председателей профильных коми-
тетов областного парламента, руководителей политических
фракций, профсоюзных лидеров и представителей отраслевых
департаментов. И так как большинство присутствующих выска-
залось «за», итоги голосования на сессии были вполне предска-
зуемыми.

Кстати, чуть раньше региону были переданы полномочия по
финансовому обеспечению сотрудников службы занятости. Бла-
годаря этому удалось ввести ежемесячные надбавки за выслугу
лет сотрудникам данной службы (от 10 до 30 процентов). Соот-
ветствующий нормативный документ был также принят на сес-
сии.

Владимир РОМАНОВ.

Много теплых слов в
адрес участников войны
прозвучало из уст пред-
ставителей власти, руко-
водства областной вете-
ранской организации.
Дети подарили цветы.

И самый приятный мо-
мент: в просторном зале
под звуки оркестра инва-
лидам Великой Отече-
ственной войны были вру-
чены ключи от новеньких
машин. Сюрприз был для
всех: многие ожидали
увидеть малолитражную
«Оку», а подарком ока-
зался «ВАЗ-2107». Про-
сто ОАО «АВТОВАЗ» вы-
играло конкурс Прави-
тельства Российской Фе-
дерации на поставку
именно этого автомобиля.
Цены автомобилей прак-
тически сравнялись, а
комфортность «Жигулей»
выше. Нужно сказать, что
«ВАЗ-2107» очень попу-

лярен среди автолюбите-
лей, он не капризен, не-
дорог в эксплуатации, нет
проблем с запчастями.

Вот что сказал началь-
ник департамента труда и
социального развития Ев-

гений Константинович
Артемов: «Очень прият-
но, что церемония пере-
дачи автомобилей проис-
ходит в «АвтоВАЗ-сало-
не». Уверен, что автомо-
били будут вручены в

срок и в лучшем виде.
Сегодня переданы первые
двенадцать, а всего ко
Дню Победы инвалиды
Великой Отечественной
войны получат 158 авто-
мобилей. Партию автомо-

билей мы планируем вру-
чить прямо на параде,
который традиционно
пройдет 9 мая на площа-
ди Революции в област-
ной столице».

После фронтовых ста

грамм ветераны Великой
Отечественной разъезжа-
лись на своих машинах,
конечно же, в качестве
почетных пассажиров. Но
кое-кто из них надеется
пройти медкомиссию и
получить разрешение
сесть за руль. Есть еще
порох в пороховницах!

Елена СВЕТЛОВА.

НАША

СПРАВКА
Напомним, речь идет об

очереди, сформированной
органами социальной за-
щиты на 1 января 2005
года, то есть до момента
вступления в силу феде-
рального закона о монети-
зации льгот. Всего в этой
очереди стоит около двух
тысяч вологжан. Как нас
заверили, ожидается при-
нятие закона, по которо-
му те, у кого есть право
на автомобиль, имеют
право выбора: они могут
от него отказаться и по-
лучить компенсацию в
размере 100 тысяч рублей.

СОБЫТИЕ

Победу встретят на «Жигулях»
День Победы первыми в области стали отмечать в «АвтоВАЗ-салоне»

в Вологде. Здесь инвалиды войны, прибывшие из нескольких районов

области, в торжественной обстановке получили в подарок автомобили.

Руководитель «АвтоВАЗ-салона» Сергей ЧУРАНОВ вручает
ветеранам ключи от машин.

Зинаида Ивановна КУПРЕЕВА довольна
новеньким автомобилем.
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СПОРТ-ЭКСПРЕСС

ЗАВОЕВАЛИ КУБОК ЕВРОПЫ
Ну как не восхищаться вы-

сочайшим мастерством во-
логодских танцоров Андрея
Зайцева и Анны Кузьмин-
ской! На этот раз большой
успех пришел к ним в Авст-
рии, в городе Линце, где они
стали обладателями кубка
Европы по латиноамерикан-
ским танцам.

Вологжане уверенно вы-
играли у Юри Батагели и Яго-
ды Струкели из Словении.
Это вдвойне приятно, ведь
Юри и Ягода - постоянные
финалисты всех крупнейших
турниров в Англии. Третье
место досталось хозяевам
турнира, паре из Австрии.

Петр НЕПРЯХИН.
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Вот и на этот раз доходная,
а значит, и расходная части
бюджета-2008 увеличились
почти на 790 миллионов руб-
лей. Сделать это удалось за
счет дополнительных поступ-
лений из федерального бюд-
жета. Многие из этих субси-
дий были целевыми. То есть
тратить их на что-то другое,
кроме заранее обозначенной
расходной статьи, было
нельзя. Но это в какой-то сте-
пени компенсировалось ши-
роким перечнем получателей
данных средств. Самую зна-
чительную часть дополнитель-
ных доходов получат аграрии.
На поддержку сельского хо-
зяйства с плюсом к ранее ут-
вержденным бюджетным ве-
личинам выделяется свыше
400 миллионов рублей. До-
полнительно выделенные ас-

сигнования будут направлены
на компенсацию затрат сель-
хозпроизводителей на приоб-
ретение химикатов, возмеще-
ние затрат по уплате процен-
тов за кредиты, поддержку
производства льна и конопли,
элитного семеноводства.

Вторую по значимости бюд-
жетную прибавку получат му-
ниципальные районы и посе-
ления. В целом объем меж-
бюджетных трансфертов для
них увеличен на 385 милли-
онов рублей, что позволяет
уже сейчас запланировать об-
щегодовой объем финансовой
помощи муниципалитетам в
размере почти 12,5 миллиар-
да. Отрадно, что значительная
часть трансфертов направлена
на объекты капитального стро-
ительства. В том числе на 57,5
миллиона рублей увеличены

ассигнования для завершения
работ по Дому культуры в Во-
жеге, на 16 миллионов рублей
- по строительству 16-квартир-
ного жилого дома для ветера-
нов в Нюксенице и т.д. Есть
приятная новость и для жите-
лей Шекснинского района. До-
полнительно на 12 миллионов
увеличились объемы финанси-
рования дорожного строитель-
ства. На эти деньги предпола-
гается проложить восточную
магистраль к индустриальному
парку «Шексна».

Определенные изменения в
бюджетном финансировании
произойдут и в части социаль-

ной политики. За счет субси-
дий федерального бюджета
удалось увеличить расходы на
оказание мер социальной под-
держки вологжанам - Героям
Российской Федерации и по-
четным донорам. Пусть не та-
кая большая, как хотелось бы,
но все же дополнительная сум-
ма выделяется и на приобрете-
ние жилья для вступающих во
взрослую жизнь детей-сирот.

Впрочем, не все бюджетные
корректировки оказались по-
ложительными. Например,
расходы на здравоохранение и
спорт в целом по году сокра-
щаются на 154 миллиона руб-
лей. Но во многом это сугубо
формальное сокращение.
Фактически же затраты и на
спорт, и на медицину остают-
ся на прежнем уровне, так как
многие корректировки носят
«технический» характер. На-
пример, в связи с переводом
государственных учреждений
здравоохранения, работаю-
щих по системе ОМС, на осо-
бую форму финансирования
почти 80 миллионов рублей
будут направлены на эти же
цели, но уже по расходной ста-
тье «Межбюджетные транс-

ферты». Правда, пока не со-
всем понятной остается ситу-
ация с завершением работ по
строительству областной дет-
ской больницы. Зато сразу на
62,5 миллиона увеличиваются
ассигнования на реконструк-
цию радиологического корпу-
са.

Что же касается бюджетных
расходов на физическую куль-
туру и спорт, то позволю себе
сделать небольшое отступле-
ние от темы. Еще год назад де-
путаты Законодательного Со-
брания утвердили комплекс-
ную программу по развитию
физической культуры и спорта
на Вологодчине на несколько
лет вперед. Цели и задачи
этой программы остались
прежними. К 2012 году каж-
дый райцентр без исключения
должен иметь специализиро-
ванный спортивный комплекс
(пока они есть лишь в 17 из 26
районов, а в остальных все со-
ревнования проводятся в
школьных спортзалах) или как
минимум один ФОК. Но точная
смета финансирования таких
объектов не определена. В
протокольной форме записа-
но, что деньги будут выделять-

ся по мере поступления в бюд-
жет дополнительных доходов.
А эти доходы обязательно бу-
дут. Апрельская корректиров-
ка бюджета, напомню еще
раз, стала возможной благо-
даря исключительно феде-
ральным трансфертам. Между
тем на подходе и дополни-
тельные «областные» деньги.
В этом году рост в экономике
региона продолжился, а зна-
чит, реальные отчисления фи-
зических и юридических лиц в
областную казну превысят
первоначально запланиро-
ванные параметры. И хотя де-
нег, как известно, никогда не
бывает много, до конца теку-
щего года, уверен, областной
бюджет еще не раз суще-
ственно «прибавит в весе», что
позволит направить дополни-
тельные ассигнования не
только на неотложные нужды
области, но и на финансиро-
вание долговременных соци-
альных программ.

Станислав БЕРЕЗИН,
заместитель председателя

постоянного комитета
по вопросам местного

самоуправления,
член фракции

«Единая Россия».

Открыл выставку на-
чальник данного департа-
мента Александр Дружи-
нин: «Наша сегодняшняя
встреча - это праздник
для всех вологжан: и для
тех, кто учится, чтобы
обрести в ближайшем бу-
дущем достойную профес-
сию, востребованную на
рынке труда, и для тех,
кто желает сменить мес-
то работы. Желаю гостям
ярмарки осуществления
их планов, добрых вестей
для души и сердца, хоро-
шей работы».

По мнению Александра
Александровича, каждый
посетитель ярмарки хо-
чет, чтобы работа была по
душе и приносила доход.

- Не все сегодня опре-
деляют рынок и деньги,
хотя и это тоже крайне
важно, - берет слово вице-
президент, генеральный
директор Союза промыш-
ленников и предприни-
мателей Вологодской об-
ласти Александр Быков. -
Главное, чтобы выбранная
человеком профессия
удовлетворяла его по всем
параметрам. Работодатели
же напрямую заинтересо-
ваны в грамотных, квали-
фицированных кадрах!

- Особо обращаюсь к
тем, кто решил выбрать
рабочие профессии, - гово-
рит председатель област-
ной Федерации профсою-
зов Валерий Калясин. - К
счастью, в обществе рас-
тет понимание того, что
нельзя достичь результа-
тов, если труд не будет
престижным. Именно по-
этому Правительство обла-
сти ведет настойчивую ра-
боту по повышению пре-
стижа рабочих профессий,
проводит конкурсы про-
фессионального мастер-
ства, чествует новаторов,
рационализаторов, передо-
виков производства. С
этой же целью в Вологде
организован и первый в
области слет трудовых
династий (он состоялся
вчера. - А.Я.), на который
соберутся представители
свыше 50 семей, общий
трудовой стаж некоторых
из них превышает 500 лет!
И уверен, что этот празд-
ник, как и ярмарка, так-
же станет для Вологодчи-

ны традиционным, а со
временем земляки будут
чествовать за уважение к
труду и вас, сегодняшних
школьников, студентов,
выпускников.

- Перечень основных
профессий для трудоуст-
ройства на наше предпри-
ятие достаточно обширен,
- рассказывает начальник
отдела технической рабо-
ты с персоналом при уп-
равлении кадров ЗАО
«Вологодский подшипни-
ковый завод» Ольга Вя-
чеславова. - Есть потреб-
ность в прессовщиках-
вулканизаторщиках,
шлифовщиках, слесарях
механосборочных работ,
станочниках широкого
профиля, электромонте-
рах, слесарях-ремонтни-
ках. И зарплата у всех
них вполне достойная.

- В определенной мере
дефицит кадров есть, -
признает Ольга Леонидов-
на. - Но в решении этой
проблемы нам существен-
но помогают профучили-
ща № 5 и № 28, которые
обучают молодежь рабо-
чим специальностям.

Юлия Фокина и Дарья
Терентьева - студентки
третьего курса Вологод-
ского кооперативного тех-
никума, будущие марке-
тологи. После окончания

техникума собираются
продолжить обучение,
для чего планируют по-
ступить в Вологодский
институт бизнеса.

- На ярмарке мы про-
водим анкетирование, по
результатам которого уз-
наем, где хотели бы
учиться юноши и девуш-
ки после окончания шко-
лы, по какой специально-
сти они намерены полу-
чить образование, - рас-
сказывают однокурсни-
цы. - И, конечно, радуем-
ся, если респонденты вы-
бирают наш техникум,
ведь здесь можно вы-
учиться на юриста и фи-
нансиста, бухгалтера и
менеджера, товароведа и
технолога...

Сложно перечислить
все вакансии, которые
предлагали посетителям
кадровые службы пред-
приятий-участников. Ра-
боту по вкусу и по спе-
циальности здесь мог
найти каждый, кто не
боится труда: работники
транспорта, машиностро-
ительной и металлурги-
ческой, строительной и
лесозаготовительной, пи-
щевой и текстильной про-
мышленности, здраво-
охранения, торговли и
общественного питания,
управления внутренних

дел, сферы бытового об-
служивания...

- Мы представляем Во-
логодский сельскохозяй-
ственный техникум, кото-
рый принимает участие в
ярмарке на протяжении
всех лет ее существова-
ния, - говорят маркетолог
Надежда Патлусова и за-
меститель директора по
научно-методической ра-
боте, ответственный сек-
ретарь приемной комис-
сии Галина Пиявкина.

Профессиональные
училища и лицеи, акаде-
мии, техникумы и уни-
верситеты - более 50 учеб-
ных заведений начально-
го, среднего и высшего
профессионального обра-
зования ознакомили уча-
щихся школ с условиями
приема.

В течение дня работа-
ли юристы и профессио-
нальные консультанты
службы занятости, с по-
мощью которых гости яр-
марки получали квалифи-
цированную помощь в
подборе места работы и
профориентационные,
юридические услуги. С
этой же целью их внима-
нию были предложены
справочно-информацион-
ные материалы и нагляд-
ная информация, демон-
стрировались видеороли-

ки о предприятиях и орга-
низациях, образователь-
ных учреждениях, про-
шли презентации профес-
сий, востребованных на
рынке труда.

Кроме того, работода-
тели и представители де-
партамента занятости на-
селения собрались за
круглым столом, где об-
судили проблемы подбо-
ра кадров и условия эф-
фективности социального
партнерства на рынке
труда, наградили в рам-
ках встречи ряд работо-
дателей за активное вза-
имодействие с органами
службы занятости в со-
действии трудоустрой-
ству населения.

Далее в «Русском доме»
были подведены итоги
областного конкурса сочи-
нений «Моя профессия»
по специальностям и про-
фессиям машинострои-
тельной отрасли среди
учащихся 9-11 классов,
студентов начальных и
средних профучзаведений
(он проводился с 5 марта
по 10 апреля) и проведе-
на торжественная церемо-
ния награждения руково-
дителей учебных заведе-
ний за активное участие
в проведении информаци-
онных выставок учебных
мест для выпускников об-
щеобразовательных школ
Вологодчины.

Параллельно с этим в
актовом зале здания на
улице Благовещенской, 9
состоялось торжественное
награждение победителей
областного смотра-кон-
курса на лучшую органи-
зацию работы в сфере ох-

раны труда, который
организовал в рамках
праздника департамент
труда и соцразвития обла-
сти.

Участие в данном кон-
курсе приняло более 100
организаций различных
форм собственности и ви-
дов экономической дея-
тельности. Проводился он
по ряду номинаций:
«Лучший муниципаль-
ный район (городской ок-
руг) по организации рабо-
ты в сфере охраны труда»,
«Лучшая организация
работы по охране труда в
производственной, соци-
альной (бюджетной) сфе-
ре». Отдельно были выде-
лены организации, в ко-
торых управление охра-
ной труда осуществляет-
ся федеральными органа-
ми исполнительной влас-
ти.

- Главное, что ярмарка
помогла незанятым и же-
лающим сменить работу
вологжанам найти дело по
душе, выпускникам про-
фессиональных учебных
заведений - встретиться с
представителями пред-
приятий и получить по-
лезную информацию об
условиях будущего трудо-
устройства, а выпускни-
кам школ, соразмерив
свои возможности, жела-
ния и спрос на рынке тру-
да, не ошибиться в выбо-
ре профессии, - отметил
начальник департамента
занятости населения обла-
сти Александр Дружи-
нин. - Выбирая профес-
сию, мы выбираем буду-
щее!

Антон ЯНКОВСКИЙ.

ОБЛАСТНОЙ ПРАЗДНИК ТРУДА

ЕСТЬ ВАКАНСИЯ! И НЕ ОДНА...

Председатель областной Федерации профсоюзов Валерий КАЛЯСИН,
вице-президент, гендиректор Союза промышленников и предпринимателей области
Александр БЫКОВ и начальник департамента занятости населения области Александр ДРУЖИНИН
открывают VI областную ярмарку вакансий и рабочих учебных мест.

Молодые люди заранее интересуются условиями приема,
подбирают для себя профессии по душе.
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В минувшую среду в рамках областного Праздника

труда в выставочном комплексе «Русский дом»

двери распахнула VI областная ярмарка вакансий

и рабочих учебных мест.

Организаторами мероприятия, собравшего в областной

столице представителей более 60 предприятий

и организаций Вологды и Череповца, Вологодского,

Грязовецкого, Сокольского и Тотемского районов,

выступил департамент занятости населения области.

СЛОВО ДЕПУТАТУ

Корректировка первая, но не последняя!
Апрельская сессия Законодательного Собрания,

безусловно, станет еще одной рубежной вехой на пути

развития Вологодской области. Всегда приятно вносить

корректировки в областной бюджет, если речь идет

о дополнительных доходах. И вдвойне приятно,

если в бюджет приходят многомиллионные суммы,

такие необходимые сейчас, пожалуй, всем

без исключения отраслям Вологодчины.

Станислав БЕРЕЗИН.

ВАЖНО

БЮДЖЕТНИКИ ДОЛЖНЫ
ПЕРЕЙТИ НА НОВЫЕ УСЛОВИЯ
ОПЛАТЫ ТРУДА

Переход на новые условия оплаты труда федеральных
бюджетников должен состояться до конца 2008 года, со-
общил избранный президент РФ Дмитрий Медведев.

«Мы должны в целом подумать, как нам улучшить ситуацию с
оплатой труда в бюджетной сфере, обеспечить переход феде-
ральных государственных учреждений, а впоследствии и других
государственных учреждений, на новые условия оплаты труда», -
сказал он, открывая совещание по вопросу повышения оплаты
труда в бюджетной сфере и материального обеспечения воен-
нослужащих. «Такой переход у нас запланирован до конца года,
средства на это в бюджете зарезервированы. Эта работа должна
быть завершена», - подчеркнул Медведев.

Избранный президент отметил, что в рамках национального
проекта был проведен ряд специальных экспериментов по вне-
дрению новой системы оплаты труда в бюджетной сфере. В част-
ности, сказал он, эти эксперименты затронули учителей и час-
тично - отдельные категории врачей. «Эти мероприятия, на мой
взгляд, прошли успешно, и этот опыт мы должны развивать», -
заявил Медведев.

Еще одна тема совещания - структура денежного довольствия
военнослужащих и сотрудников правоохранительных органов.
«Это отдельная большая тема для разговора», - добавил избран-
ный президент.

«Общая цель сегодняшнего совещания - посмотреть динами-
ку расходов по зарплате в контексте планируемого бюджета на
период 2009, 2010, 2011 годов. От того, как мы спланируем эти
расходы, зависит социальное самочувствие огромного количе-
ства людей. Мы просто обязаны принять все необходимые ре-
шения в срок», - подчеркнул Медведев.

По материалам РИА «Новости».

КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС

О ПОЛУЧЕНИИ
ГОСУДАРСТВЕННЫХ
ЖИЛИЩНЫХ СЕРТИФИКАТОВ

168 жителей области, уволенных с военной службы и со-
стоящих на учете нуждающихся в улучшении жилищных
условий по избранному месту жительства, получили в ми-
нувшем году государственные жилищные сертификаты.

Из них 165 человек приобрели жилье. Общая сумма сертифи-
катов составила более 200 миллионов рублей. По состоянию на
1 апреля 2007 года на учете на улучшение жилищных условий по
избранному месту жительства числилось 1252 семьи граждан, уво-
ленных с военной службы. Из них 462 человека состояли в свод-
ном областном списке участников подпрограммы «Выполнение
государственных обязательств по обеспечению жильем категорий
граждан, установленных федеральным законодательством».

Сводный список участников подпрограммы на 2008 год по ка-
тегории уволенных включает 325 человек. Объем средств, пре-
дусмотренных для выдачи сертификатов в текущем году, состав-
ляет почти 308 миллионов рублей. Это позволит выдать государ-
ственные жилищные сертификаты всем гражданам, состоящим
в сводном списке участников подпрограммы на 2008 год.

Вместе с тем, несмотря на то, что уведомления о выделении
сертификата направлены абсолютно всем гражданам, состоящим
в списке, далеко не все из них обратились за документом. В свя-
зи с этим департамент строительства, энергетики и жилищно-
коммунального хозяйства области просит получить его в самое
ближайшее время по месту постановки на учет.

Консультацию этому вопросу можно получить по телефону
(8172) 72-31-05 у Ирины Анатольевны Чичериной.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

МЕЖДУНАРОДНЫЙ МАСШТАБ

ВОЛОГЖАНЕ НА ВЫСТАВКЕ
«АГРОФЕРМА-2008»

Группа специалистов департамента сельского хозяйства
и представителей агропромышленного комплекса облас-
ти из Вологодского, Устюженского и Грязовецкого районов
принимает участие в международной специализированной
выставке животноводства и племенного дела «АгроФерма-
2008», которая проходит в Москве с 24 по 26 апреля.

Программа деловых мероприятий выставки включает научно-
практические семинары, мастер-классы, презентации и «круглые
столы», где рассматриваются актуальные проблемы отраслей мо-
лочного и мясного животноводства, птицеводства, коневодства и ры-
боводства. Участники обсуждают механизмы реализации государ-
ственной программы развития сельского хозяйства до 2012 года,
знакомятся с инновационными технологиями содержания, кормле-
ния и воспроизводства скота, обмениваются передовым опытом.
Председатель СПК «Племзавод Родина» Геннадий Шиловский выс-
тупил со специальным докладом о внедрении в своем хозяйстве ав-
томатизированных систем доения - доильных роботов. На стенде
Вологодской области представлены материалы о деятельности аг-
ропромышленного комплекса, информация о передовых сельхоз-
предприятиях и лучших племенных животных.

Наталья КОРОЛЕВА.

НА СТРАЖЕ ЗАКОНА

НАРОДНЫЕ ДРУЖИНЫ
ВОЗРОЖДАЮТСЯ

Почти 300 народных дружин, в которые входят более 2,9
тысячи человек, насчитывается на Вологодчине на сегод-
няшний день. С помощью членов этих формирований в про-
шлом году раскрыто свыше 1,7 тысячи преступлений.

Создание, или, можно сказать, возрождение народных дружин
стало одним из шагов выполнения областной целевой программы
профилактики правонарушений, принятой на Вологодчине не-
сколько лет назад. В 2007 году на эти цели был выделен один мил-
лион рублей. Помимо этого, в ряде районов приняты постановле-
ния глав муниципальных образований по вопросам деятельности
добровольных народных дружин, где предусмотрены меры мате-
риального стимулирования граждан, участвующих в обеспечении
общественного порядка, а также вопросы их правовой защищен-
ности. Дружинники принимают активное участие в охране обще-
ственного порядка при проведении культурно-массовых меропри-
ятий, участвуют в рейдах совместно с участковыми уполномочен-
ными милиции, с инспекторами по делам несовершеннолетних.

Наибольшая активность населения в охране общественного
порядка и создании дружин наблюдается в Череповце, где рабо-
чие дружины, самые крупные из которых - в ОАО «Северсталь», «Ам-
мофос» и МУП «Водоканал», осуществляют работу на 18 из 27 уча-
стковых пунктов милиции, находящихся на территории города.

К слову сказать, набирает активность и движение дружинни-
ков из числа учащихся высших учебных заведений. В Вологде,
например, действует три студенческих оперативных отряда доб-
ровольных народных дружин: два в Вологодском педуниверси-
тете и один в молочнохозяйственной академии. В рамках област-
ной целевой программы «Профилактика правонарушений в Во-
логодской области на 2006-2008 годы» решается вопрос созда-
ния студенческих оперативных отрядов содействия правоохра-
нительным органам в вузах области.

Игорь МИТИН.
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Шаг 1. Открываем в Интернете сайт www.ruschudo.ru

Шаг 2. Подводим курсор на строчку
«Северо-Западный».

Шаг 3. В открывшемся окне
«Северо-Западный федеральный округ»
находим Кирилло-Белозерский монастырь.
Кликаем на строчку «Голосуй».

Шаг 4. Просмотрите текст в открывшемся окне
до конца.

Шаг 5.  Правильно введите код
и кликните «Голосуй».

В ночь с 30 апреля на 1 мая (в 00 часов) завершится 2-й тур голосо-
вания за семь чудес России. В этом туре выбирается 14 финалистов из
49 номинантов.

Кирилло-Белозерский монастырь (по данным на 12 часов 24 апреля)
- на первом месте (31% голосов). Но успокаиваться вологжанам ни в
коем случае нельзя, скорее, наоборот, есть повод для тревоги: 30%
голосов получили Столбы выветривания, 29% - Петергоф. Как видите,
разрыв с ближайшими конкурентами опасно минимальный. Давайте
же проявим сплоченность, свойственную нам, вологжанам, и в эти дни
проголосуем за наш монастырь!

Задача номер один - выйти в суперфинал. Важен каждый голос!
Согласно условиям проекта каждый пользователь Интернета может

отдать свой голос за ту или иную достопримечательность на сайте
www.rushudo.ru, а также с помощью SMS-голосования на номер 4565
(стоимость 7 рублей 50 копеек без учета НДС).

Завершается второй этап федерального проекта

«Семь новых чудес России».

Будь патриотом -

ГОЛОСУЙ ЗА ВОЛОГОДСКОЕ ЧУДО!

АКЦИЯ «ЧУДО РОССИИ»

В Череповец Сергей
Маковецкий, сыгравший
в фильме первого заседа-
теля, который и закру-
чивает сюжет, приехал
из-под Нижнего Новго-
рода, прямиком со съе-
мок новой картины Ни-
киты Михалкова «Утом-
ленные солнцем - 2».
Артисты и режиссеры
«12», на днях признан-
ные телеканалом MTV

лучшей кинокомандой
года, никак не могут рас-
статься. О фильмах «12»
и «Груз 200», о «Золотом
орле» и других кинофес-
тивалях Сергей Маковец-
кий рассказал череповча-
нам на творческой встре-
че.

О «ГРУЗЕ 200»
- В Череповце я впер-

вые, но мог бы и рань-

ше приехать. Леша Ба-
лабанов здесь «Груз
200» снимал, мне глав-
ную роль предлагал. Но
не срослось. Почему?
Долго рассказывать.
Актеры - живые люди и
имеют право на анализ,
на выбор, на сомнение.
Я ведь принял участие в
фильме - озвучил одно-
го из персонажей.
Фильм мне нравится, но
о том, что отказался от
главной роли, я не жа-
лею. Балабанов как ник-
то умеет пройти по гра-
ни дозволенного, он ни
разу еще не скатился в
неоправданную жесто-
кость или пошлость.

ОБ ИСКУССТВЕ,
КОТОРОЕ ТРЕБУЕТ
ЖЕРТВ
- На фильм «12» я по-

пал последним из персо-
нажей-заседателей. Мои
партнеры целый месяц до
этого репетировали, иска-
ли свои образы, размыш-
ляли и обсуждали сцена-
рий. А я сразу. Гримеры
придумали мне образ лы-
сеющего присяжного в
дорогом костюме - мне
выбрили голову почти до
темечка, сделали плешь
и перед каждыми съем-
ками подравнивали. По-
мню, как я впервые при-
шел в таком виде домой.
На дворе 30 декабря, Но-
вый год на носу. На по-
роге снимаю шляпу и го-
ворю: «Здравствуй, Лю-
ба, я вернулся». Супругу
мою вообще-то Лена зо-
вут, но это я фильм «Бе-
регись автомобиля» про-
цитировал. Жена,
увидев мою бритую голо-
ву, заплакала.

ОБ ЭФФЕКТЕ
СЛУЧАЙНОГО
ПОПУТЧИКА
- «12» - неторопливое

кино, не клиповое, как
сейчас модно. Двух ча-
сов с небольшим хвата-
ет, чтобы все герои рас-
крылись. Как в поезде.
Тебе кажется, что мож-
но выговориться и рас-
крыться перед челове-
ком, которого ты боль-
ше никогда в жизни не
увидишь. Это не мое
сравнение с поездом и
случайным попутчиком,
это пример Никиты Сер-
геевича.

ОБ ОБЩИХ
НАГРАДАХ
- В Венеции фильм

Михалкова «12» полу-
чил не маленького «Зо-
лотого льва», как напи-
сали некоторые наши
газеты, а нормального.
Я ездил на кинофести-
валь вместе с Никитой
Сергеевичем и могу рас-
сказать, как это было.
Наш фильм демонстри-
ровался за день до зак-
рытия фестиваля, ког-
да, как правило, уже из-
вестен победитель. Но
«12» спутал карты орга-
низаторам: после филь-
ма зал пятнадцать ми-
нут аплодировал нам
стоя. Жюри заседало
десять часов, всю ночь,
в общем. Мнения разде-
лились поровну. Реши-
ли дать второго, «специ-
ального» льва. В исто-
рии Венецианского фе-
стиваля такое было
дважды: первый раз с
Феллини, второй с Ми-
халковым.

О ЛИЧНЫХ
НАГРАДАХ
- Мои кинонаграды я

храню дома. Специаль-
ной полочки не завел -
стоят, где им вздумается.
Но скажу вам честно: я
не получил очень многие
заслуженные награды за
свои хорошие роли. И
что? Они же есть, эти
роли. Зрители их любят,
я их люблю. Конечно,
обидно не получить зас-
луженного. Об этом еще
Золушка говорила:
«Обидно не ездить на бал,
тем более, когда ты это-
го заслуживаешь». Не
получить обидно, но
жить этим неполучением
глупо.

ПРО «ЖИВЕНЬКО»,
«ВКУСНЕНЬКО»
И «НЕЧИТАБЕЛЬНО»
- Я терпеть не могу этих

слов, хотя вся наша жур-
налистика сегодня только
ими тремя и оперирует.
Начинаешь какой-нибудь
корреспондентке расска-
зывать о фильме или спек-
такле, детально объяснять
смысл постановки, а она:
«Да нет, вы расскажите
чего-нибудь живенькое.
Все, что вы говорите, не-
читабельно». Что живень-
кое? Партнершу, что ли,
на репетициях съели? Так

В ЧЕРЕПОВЕЦ
ПРИЕХАЛ 1 ИЗ 12

ЛИЧНОСТЬ

Сергей Маковецкий, сыгравший заседателя № 1 в фильме «12»,
поговорил с череповецкими зрителями о кино и не только

Кинопраздник «Эхо «Золотого орла»,

организованный Правительством Вологодской

области и управлением по делам культуры

Череповца, в четвертый раз прошел на минувшей

неделе в городе металлургов. На сей раз

череповчан «угощали» визитом народного артиста

России Сергея Маковецкого, приглашенного, дабы

произнести вступительную речь перед показом

фильма «12», победителя Венецианского

кинофестиваля и номинанта на «Оскар». не было этого. Смотрю, у
нее взгляд погас.

О РАЗЛИЧИИ
ТЕАТРА И КИНО
- Я смотрю на это раз-

личие со своей колоколь-
ни, актерской. Скажем,
вы режиссер, а я актер.
Если в кино, то вы силь-
нее. Что я ни делай на
съемочной площадке, что
ни придумывай, вы смон-
тируете так, как хотите.
А в театре не так, тут я
король: я решил попробо-
вать какую-то новую
трактовку образа - и по-
пробовал. Вы же на спек-
такле не выбежите на сце-
ну и не закричите: «Не-
правда, я так не ставил!»

ОБ УСПЕХЕ
ЛЮБОЙ ЦЕНОЙ
- Успех любому челове-

ку приятен. Но лично я
не приемлю успех любой
ценой, когда идут по го-
ловам. Вы в Норильске
бывали? Нет. А я бывал -
наш театр там недавно
гастролировал. Этот город
выстроен любой ценой, на
костях человеческих вы-
строен. Что касается ис-
кусства, я уверен: нет та-
кого фильма или спектак-
ля, который стоило бы
ставить любой ценой.

Сергей ВИНОГРАДОВ.
Череповец.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

ВЫХОДНЫМИ БУДУТ

1-3 И 9-11 МАЯ
В этом году россияне смогут отдохнуть с 1 по 3 мая вклю-

чительно и с 9 по 11 мая включительно, сообщил началь-
ник правового управления Роструда Иван Шкловец.

Шкловец пояснил, что в соответствии с постановлением Пра-
вительства РФ от 11 августа 2007 года, в целях рационального
использования работниками выходных и нерабочих дней 4 мая
(воскресенье) сделают рабочим днем, а 2 мая (пятницу) - выход-
ным.

День Победы, 9 мая, в этом году удачно выпал на пятницу, по-
этому никакого переноса выходных не планируется, отметил он.
9 мая все желающие москвичи и гости столицы смогут посмот-
реть военный парад на Красной площади.

По материалам ИТАР-ТАСС.

ВАЖНО

БИЗНЕС «УПЛЫВЕТ»

ОТ ПОЖАРНОГО НАДЗОРА?
Значительно уменьшить вмешательство государства в

работу малого бизнеса, снять административные барье-
ры, мешающие работать предпринимателям, - с такой
инициативой выступил недавно на встрече с представи-
телями деловых кругов избранный президент Дмитрий
Медведев.

По мнению Медведева, каждое малое предприятие просто
обложено со всех сторон массой проверяющих, чем создана по-
чва для взяточничества. В первую очередь имелись в виду про-
верки Госпожнадзора, без согласования с которым нельзя от-
крыть ни одного объекта и который может приостановить деятель-
ность любого предприятия.

Проблемой, что нагрузка на бизнес со стороны Госпожнадзо-
ра весьма велика, озабочен и действующий президент Владимир
Путин. Не случайно вопрос организации работы с малым бизне-
сом был вынесен на заседание Российского правительства. Вла-
димир Путин потребовал от министра по чрезвычайным ситуа-
циям Сергея Шойгу разработать такую систему, чтобы нагрузка
на бизнес стала меньше, но при этом соблюдалась пожарная бе-
зопасность.

Кажется, два противоречащих друг другу условия - избежать
проверок, но соблюсти безопасность. Но это, как ожидается, ста-
нет возможно, когда будет принят закон о техническом регламен-
те по пожарной безопасности, недавно прошедший в Госдуме
второе чтение. Согласно техническому регламенту значительно
сократится количество обязательных норм по пожарной безопас-
ности (сегодня таковых норм, которые должны выполнять любые
предприятия, насчитывается аж 120 тысяч (!), а в техническом рег-
ламенте их станет всего 1,2 тысячи). Рассматривается вопрос и
о страховании потенциально опасных объектов.

Чтобы уменьшить административную нагрузку на бизнес со
стороны Госпожнадзора, авторы идеи решили снять с ГПН мо-
нополию на проведение проверок. Наряду с Госпожнадзором
этим будут заниматься и прошедшие сертификацию на этот вид
деятельности частные фирмы. То есть планируется внедрять не-
зависимый аудит безопасности. И как результат: если сейчас
ГПН контролирует порядка пяти миллионов объектов, то после
вступления закона в силу в его ведении останутся только 600
тысяч объектов (детские и образовательные учебные заведе-
ния, места с массовым пребыванием людей), а 4,5 миллиона
объектов перейдут на независимый аудит и оценку. Потенци-
ально пожароопасные объекты в скором времени будут страхо-
ваться. В то же время руководитель предприятия сам будет дол-
жен представить декларацию, что его объект безопасен, а он
берет на себя ответственность за людей, которые там работа-
ют.

Конечно, как любое новшество, скорые изменения в системе
надзора за пожаробезопасностью объектов еще во многом не-
понятны и самим предпринимателям. С целью разъяснить суть
нововведений, а также выслушать ответное мнение о грядущей
реформе в областном управлении Госпожнадзора была прове-
дена встреча руководства УГПН с предпринимателями Вологды
и Череповца. Как сделать так, чтобы, с одной стороны, преодо-
леть административные барьеры, а с другой - обеспечить пожар-
ную безопасность объектов предпринимательской деятельнос-
ти? На этот вопрос и попытались ответить участники встречи. Усо-
вершенствовать нормативную базу, оставить надзор ГПН на ста-
дии проектирования объектов и теснее сотрудничать с Госпож-
надзором - такие предложения прозвучали от представителей
бизнеса.

...Ясно, что изменения законодательства в области пожарной
безопасности в первую очередь на руку предпринимателям, так
как во многом сводят на нет их общение с инспекторами Госпож-
надзора. Но личную ответственность представителей бизнеса за
свое предприятие, за людей, работающих на нем, никто не отме-
нял. Может быть, и в данном случае можно будет говорить, что,
как в пословице «что ни делается, все к лучшему». Главное, что-
бы удалось избежать трагедий, цена которых - человеческие жиз-
ни...

Игорь ДМИТРИЕВ.

В главном управлении МЧС России по Вологодской об-
ласти работает единый «телефон доверия» 72-99-99, по-
звонив на который, можно сообщить о пожароопасных
объектах, нарушениях правил пожарной безопасности, а
также подробнее узнать о сути нововведений.

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

«РЕУТОВ» НАКАЗАЛ «ДИНАМО»
После проигрыша в Череповце футболисты из подмосковно-

го Реутова нацеливались только на победу в Вологде. И если по-
началу динамовцы были инициативнее, то затем постепенно пре-
имущество перешло к реутовцам. А на 33-й минуте арбитр Лукин
из Архангельска усмотрел у хозяев нарушение правил в своей
штрафной площадке и показал на 11-метровую отметку. Наш вра-
тарь Белкин спасти положение не смог.

Во втором тайме хозяева стремились сравнять результат, но
у них мало что получалось. Более того, на 80-й минуте реутовцы
забили второй гол - на сей раз в ворота Исаева, сменившего по-
лучившего травму Белкина.

Спустя пять минут наш защитник Василенко сократил разрыв
в счете (кстати, это был его второй гол в двух играх), но сделать
хотя бы ничью динамовцам не удалось. Итак, 1:2.

«Шексна» до 84-й минуты уступала щелковскому «Спартаку» -
0:1, однако в концовке встречи череповчане забили два гола
(Федьков, Бидов) и победили - 2:1.

Петр НЕПРЯХИН.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

УВЕЛИЧИВАЕМ

ПОСЕВНЫЕ ПЛОЩАДИ
В этом году площадь посевов зерновых культур в целом

по области составит не менее 163 тысяч гектаров, что на
17 процентов больше, чем в минувшем году.

Увеличение площади зернового клина связано в первую оче-
редь с необходимостью обеспечения молочного стада собствен-
ными кормами, растущими ценами на покупное зерно и комби-
корма. Увеличить посевные площади планируют во всех районах
области, в том числе в традиционно передовых районах: Воло-
годском - на 11 тысяч гектаров, Шекснинском - на 4 тысячи гек-
таров, Грязовецком - на 3 тысячи гектаров.

Наталья КОРОЛЕВА.
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КРАСНЫЙ СЕВЕР

КОРОТКО

«ЧАСОВЫЕ

ЗАКОНА»
На встрече ветеранов

прокуратуры с коллекти-
вом, посвященной 285-
летию создания Россий-
ской прокуратуры, ее уча-
стники высказали руко-
водству пожелание уско-
рить завершение давно
начатой работы по изда-
нию книги по истории
прокуратуры Вологод-
ской области.

Прокурор области Сер-
гей Николаевич Хлопушин
горячо поддержал это
предложение. И свое обе-
щание сдержал. При его
непосредственном учас-
тии общественной редак-
ции, в которую вошли от-
ветственные работники
аппарата и ветераны, был
подготовлен документаль-
н о - п у б л и ц и с т и ч е с к и й
сборник материалов о де-
ятельности прокуратуры,
получивший название «Ча-
совые закона».

Значительная часть кни-
ги посвящена ветеранам,
участникам Великой Отече-
ственной войны, тружени-
кам тыла, которые безуп-
речно прослужили в проку-
ратуре по 30-40 и более
лет.

В сборнике подробно ос-
вещаются основные на-
правления прокурорской
деятельности. В нем твор-
чески использованы мате-
риалы государственного
архива области, достойно
представлено нынешнее
поколение прокурорских
работников.

В торжественной обста-
новке каждому ветерану
вручен экземпляр этой кни-
ги, ставший для них бес-
ценным памятным сувени-
ром.

Юрий РУДАКОВ,
ветеран прокуратуры.

ВСТРЕЧА

В ИНСТИТУТЕ
В преддверии Дня По-

беды в Вологодском ин-
ституте права и экономи-
ки состоялась встреча с
автором книг по военной
истории области Г.А.
Акиньховым. Тема его вы-
ступления - «Вологда во-
енных лет».

О том, как создавалась
Книга Памяти Вологодской
области, рассказал ее глав-
ный редактор - доктор педа-
гогических наук, профессор
В.В.Судаков.

В институте состоялось
также обсуждение новой,
только что вышедшей книги
Г.А.Акиньхова «Прорыв».

Наш корр.

ПО СТРАНИЦАМ ГАЗЕТ

«БОРЬБА» (Вожега)
Недавно в Доме культуры поселка Ючка со-

стоялась встреча социальных работников с вете-

ранами Ючкинского, Новослободского, Митюков-

ского, Марьинского поселений под девизом «Спе-

шите делать добрые дела». На ней состоялся

оживленный обмен опытом о взаимодействии ве-

теранских организаций с администрациями рай-

она и поселений в социальном обслуживании по-

жилых людей. Было высказано немало полез-

ных пожеланий, которые будут использованы в

работе.

«МАЯК» (Вологодский район)
Юная читательница газеты девятиклассница Пе-

рьевской школы Вика Павлова рассказала о вете-

ране труда А.М.Перовой, которой исполнилось 92

года. Трудную, полную забот жизнь прожила эта

замечательная женщина. Без мужа, который по-

гиб на фронте, она подняла детей, дала им путевку

в жизнь.

Школьники навестили Анну Михайловну, пре-

поднесли ей цветы, дали маленький концерт и по-

обещали снова встретиться с нею, когда она будет

отмечать вековой юбилей.

«СОВЕТСКАЯ МЫСЛЬ»

(Великий Устюг)
Газета опубликовала письмо ветерана труда Н.Ха-

барова, в котором он критикует нововведение в ком-

плексном центре социального обслуживания. Там

вместо одного кабинета, где принимали посетите-

лей по алфавиту, теперь установлено пять каби-

нок. Вроде дело-то хорошее, но порядок приема

людей явно не продуман. У одних кабинок очере-

ди, у других пусто. Неужели нельзя довести нача-

тое дело до положительного решения? - удивляет-

ся автор.

Газеты читал член общественной редакции
Борис СОЛОВЬЕВ.

ТРИ ПРИЗЫВА

ЯКОВА

ИВОНИНСКОГО
На днях участнику Вели-

кой Отечественной войны,
ветерану системы проф-
техобразования Якову Гу-
рьяновичу Ивонинскому
исполняется 90 лет.

Этот исключительно скром-
ный человек прошел нелегкий
жизненный путь. Еще до Вели-
кой Отечественной войны он
дважды призывался в ряды
Красной Армии. В первый раз
участвовал в походе по осво-
бождению Бессарабии, во вто-
рой - в войне с Финляндией. Ну,
а в третий раз стал участником
Великой Отечественной вой-
ны. Как имеющий боевой опыт,
он был назначен комиссаром
83-го лыжного батальона на
Калининском фронте.

Но воевать довелось не-
долго. Последним боем для
него стал День Красной Армии
23 февраля 1942 года. В том
бою по освобождению желез-
нодорожной станции Чертоли-
но был тяжело ранен коман-
дир батальона. Командование
принял на себя политрук Яков
Ивонинский. Но в этом же бою
и он был тяжело ранен.

В госпитале, куда его дос-
тавили, ему ампутировали ле-
вую руку. В Вологду он вер-
нулся инвалидом второй
группы и сразу же включился
в активную трудовую и обще-
ственную деятельность. Ра-
ботая на различных участках,
он показал высокие организа-
торские способности и дело-
вые качества.

В 1954 году он назначен
начальником областного уп-
равления трудовых резервов.
В течение семнадцати лет, до
его выхода на пенсию, под ру-
ководством Якова Гурьянови-
ча создавалась мощная мате-
риально-техническая база
профтехучилищ, сформиро-
вался грамотный инженерно-
педагогический персонал,
подготовлены десятки тысяч
высококвалифицированных
рабочих разных профессий.

За боевые и трудовые зас-
луги он награжден четырьмя
орденами и многочисленны-
ми медалями.

Ветераны департамента
профтехобразования облас-
ти сердечно поздравляют
Якова Гурьяновича с замеча-
тельным юбилеем и желают
ему доброго здоровья, счас-
тья, благополучия, исполне-
ния надежд.

Борис СОЛОВЬЕВ,
бывший заместитель

начальника областного
управления

профтехобразования.

ЮБИЛЕЙ

Бессменным секретарем,
а затем и председателем
организации до 2005 года
была Антонина Павловна За-
вьялова, неутомимый чело-
век, участница районного
хора ветеранов. Сейчас «пер-
вичку» возглавляет Галина
Александровна Загоскина.
После выхода на пенсию она
продолжает работать сторо-
жем в Сямженском лесхозе,
ведет личное подсобное хо-
зяйство. Всегда готова по-
мочь другим.

- Первичная организация, -
рассказывает она, - помогает
ветеранам в оформлении не-
обходимых документов, с ре-
монтом дома, подвозкой
дров, установкой телефона.
Все наболевшие вопросы рас-
сматриваем на совете вете-
ранской организации, сесси-
ях совета сельского поселе-
ния.

На территории поселения
есть свой благоустроенный
дом ветеранов, где проживают
двенадцать человек, о благо-

получии которых заботится со-
циальный работник Валентина
Александровна Ершова. Здесь
всегда уютно, чисто, тепло.
Есть в доме телевизор и сти-
ральная машина-автомат,
свой огород.

Многие ветераны, выйдя на
пенсию, продолжают зани-
маться посильным трудом, со-
держат свое подсобное хозяй-
ство.

- Они могли бы произво-
дить и больше продукции, но
излишки ее некуда сдать, -
сетует Галина Александров-
на. - Молоко, овощи, карто-
фель у нас не закупают. Мо-
жет, поэтому количество ско-
та в личных хозяйствах сокра-
тилось до минимума. Коров
почти не осталось. И это в де-
ревне! Но несмотря на эти
трудности наши ветераны
участвуют в конкурсах «Вете-
ранское подворье», на луч-
ший индивидуальный дом, в
Бельтяевской ярмарке, в про-
ведении праздников дере-
вень Ногинская и Волховская,

на которых обычно занимают
призовые места.

Мы стараемся достойно от-
мечать популярные праздники,
юбилейные дни рождения ве-
теранов, но, к сожалению, у
нас нет средств даже для при-
обретения недорогих сувени-
ров. Наверное, неплохо было
бы создать при районных вете-
ранских организациях фонды,
из которых выделялись бы
средства на покупку подарков
ветеранам. Да и многие пенси-
онеры живут за чертой бедно-
сти, еле сводят концы с конца-
ми: не у всех есть льготы на ле-
карства, а при постоянно рас-
тущих ценах на самое насущ-
ное порой до следующей пен-
сии трудно дотянуть.

На протяжении многих лет
наши ветераны поднимают
вопрос об асфальтировании
участка дороги, проходящей
через деревни Ногинская и
Волховская. Летом люди
здесь задыхаются от пыли,
невозможно вывесить на ули-
цу белье. Но куда бы ни обра-
щались ветераны по этому
поводу, везде получали от-
каз. А ведь участок неболь-
шой - каких-то два километ-
ра.

Татьяна СМИРНОВА,
собственный

корреспондент.

«ПЕРВИЧКА»: ОПЫТ, ПРОБЛЕМЫ, РЕШЕНИЯ

Мечтают... об асфальте
Ветеранская организация Ногинского сельского

поселения является одной из лучших

в Сямженском районе. Она была создана двадцать

лет назад. У истоков организации стояли участники

Великой Отечественной войны А.Р.Голубков,

Н.К.Середихин, В.П.Емельянов и А.Н.Савичева.

- Будет, - ответил нам Виктор
Золотилов, руководитель управ-
ления здравоохранения города
Вологды. - Работы временно
приостановлены. Прежде чем
вести внутреннюю отделку по-
мещений, надо смонтировать
лечебное и диагностическое
оборудование. Работа сложная,
трудоемкая, на эти цели выделе-
но около 280 миллионов рублей.

Информацию дополнил глав-
ный врач городской поликлини-
ки № 2 Владимир Богатырев, ко-
торому управление поручило ку-
рировать завершение строи-
тельства.

- Мне не очень удобно ком-
ментировать его ход, поскольку
официального назначения на
должность руководителя этого
крупного социального объекта
пока не состоялось. Но Губерна-
тор В.Е.Позгалев поставил зада-
чу сдать поликлинику в этом
году, и, по всем расчетам, это
будет сделано.

Пользуясь случаем, хочу по-
радовать жителей Вологды,
прежде всего ветеранов, что их
ждет отличный подарок. Не каж-
дый областной центр может по-
хвалиться таким учреждением.
Это будет не просто поликлини-

ка, а городской диагностический
центр, способный предоставить
клиентам услуги на самом со-
временном уровне.

Возьмем к примеру, диагнос-
тику сердечно-сосудистых забо-
леваний. Известно, насколько
сильно страдают от них ветера-
ны. Новейшее японское оборудо-
вание, установленное здесь, по-
зволит изучать внутренние орга-
ны больного непосредственно на
экране монитора. Надо ли гово-
рить, насколько это удобно и для
врача, и для больного.

Сегодня УЗИ (ультразвуковое
исследование) связано для
больных с известными трудно-
стями. Новая поликлиника пре-
доставит эти услуги сравнитель-
но беспрепятственно и, главное,
бесплатно.

Обо всех лечебных и диагно-
стических новинках, что ждет
медперсонал и население, не
расскажешь. Однако без преуве-
личения можно утверждать, что
будущая поликлиника № 1 - это
новый крупный шаг в здраво-
охранении областного центра.

Виктор КОРОЛЕВ,
член общественной

редакции
«Голоса ветерана».

АКТУАЛЬНО

Затишье - временное
В редакцию «Голос ветерана» поступил звонок.

Пенсионер, пожелавший остаться неизвестным,

с тревогой поведал: на площадке строящейся

поликлиники, что на Мальцева, - затишье.

В огромном здании трудится горстка рабочих.

Поневоле возникло сомнение: будет ли,

как сообщал «Красный Север», поликлиника сдана

в эксплуатацию в этом году.

Особое внимание совет ве-
теранов уделяет патриотичес-
кому и нравственному воспита-
нию молодежи и прежде всего
молодых сотрудников подраз-
делений и служб управления и
профилактике борьбы с пре-
ступностью. Большую целенап-
равленную деятельность ведут
уполномоченные по работе с
населением на общественных
началах по охране порядка, со-
циальные педагоги и воспитате-
ли в детских домах и учебных
заведениях города. В их числе
Н.Н.Паличев, Л.Г.Туманов, С.А.
Новиков, Н.В.Минина, В.В.Кош-
кина, О.И.Тузова и другие - все-
го 18 человек. В минувшем году
они совместно с работниками
служб управления провели 350
рейдов по проверке соблюде-
ния правил торговли, благоуст-
ройства и другим проблемным
вопросам, посетили сотни не-
благополучных семей, где про-
вели профилактические бесе-
ды, оказали помощь в разреше-
нии острых ситуаций. К приме-
ру, Т.А.Белова посетила 350 се-
мей, О.В.Галактионова, Н.К.Ба-
бушкина - по 250-300 семей.
Опыт их работы показал, что
наилучший результат дают не
одноразовые, а регулярные по-
сещения подконтрольных се-
мей. Поэтому он находит все бо-
лее широкое использование.

Ветераны управления оказы-
вают существенную помощь ру-
ководству в обучении и воспита-
нии молодых сотрудников. В их
числе Н.П.Соловьев, Л.Ю.Меш-
ков и другие. В воспитательной
работе активно используется
музей череповецкой милиции.
В последнее время выполнена
большая работа по пополнению
и обновлению его экспозиций.
В частности, оформлены порт-
ретная галерея начальников
милиции и УВД города, стенд,
посвященный сотрудникам, по-
гибшим при исполнении слу-
жебных обязанностей, «Уголок
ветерана». Только в этом году
в музее прошло 55 экскурсий с
учащимися учебных заведений
и воспитанниками детских до-
мов. Музей признан одним из
лучших в городе и удостоен
премии.

Совет ветеранов способству-
ет активному участию ветеранов
в спортивных мероприятиях,
организует различные конкурсы.
Руководство управления по вос-
кресеньям предоставляет им на
два часа спортивный зал для за-
нятий спортом.

Словом, совет ветеранов при
активной поддержке руковод-
ства управления и лично его на-
чальника В.Е.Горева принимает
серьезные меры по решению со-
циальных проблем пенсионеров,

защите их прав и законных инте-
ресов. Одним из эффективных
средств для их осуществления
стало участие ветеранской орга-
низации управления в конкурсе
на звание «Лучшая ветеранская
организация ОВД области». В
этом престижном соревновании
по итогам минувшего года пер-
вое место присуждено организа-
ции ветеранов УВД Череповца.
Одновременно проводился
смотр-конкурс первичных вете-
ранских организаций за звание
лучшей в управлении. Победите-
лями в нем стали первичные
организации второго отдела ми-
лиции, отдела вневедомствен-
ной охраны и отдела ГИБДД.

Большой интерес вызвал кон-
курс на лучшее произведение
изобразительного искусства. В
заключительном этапе, который
состоялся в Вологде, приняли
участие четверо череповчан.
Трое из них: полковник милиции
в отставке Г.А.Малышев, майоры
милиции в отставке Л.М.Шарова
и Н.А.Комлева - заняли призовые
места в своих номинациях и удо-
стоены солидных премий. Их
пример свидетельствует о том,
что работники милиции - не
только профессионалы своего
нелегкого труда, но и люди, об-
ладающие недюжиными твор-
ческими способностями.

Ветеранов органов внутрен-
них дел иногда называют дозо-
ром милиции. И в этом опреде-
лении нет большого преувеличе-
ния.

Анатолий ШИБАЕВ,
помощник начальника УВД

по Вологодской области
по работе с ветеранами,

полковник в отставке.

Вот что сообщили о приня-
тых мерах заместитель началь-
ника отделения Е.Г.Коновалов
и председатель совета ветера-
нов отделения А.И.Гомзяков.

Руководством и советом ве-
теранов Вологодского отделе-
ния Северной железной дороги
внимательно рассмотрены кри-
тические замечания в отноше-
нии специального дома для ве-
теранов-железнодорожников
отделения дороги.

Мы всегда стремились ис-
пользовать возможности по
обеспечению достойных усло-
вий жизни нашим ветеранам,
всю свою жизнь отдавшим же-

лезной дороге. Но в последнее
время в силу не зависящих от нас
обстоятельств мы не можем в
полной мере выполнять ряд ра-
нее взятых на себя обязательств.
Не удается поддержать такой,
как хотелось бы, уровень цен в
магазине. НУЗ «Отделенческая
больница на станции Вологда-1»
не может обеспечить постоянное
дежурство врача или медицин-
ской сестры в доме ветеранов,
так как это не позволяют штатное
расписание и установленные
нормативы нагрузки медицин-
ских работников.

Вместе с тем силами дистан-
ции гражданских сооружений

налажен контроль за состояни-
ем здания, выполняется его ре-
монт. Только в 2006-2007 годах
на ремонт затрачено 1,5 млн.
рублей, ведется ремонт участ-
ков дороги к дому ветеранов,
приняты меры для возобновле-
ния работы системы контроля и
управления доступом в здание,
которые позволяют исключить
пребывание посторонних без
согласования с руководством
дома ветеранов. Достигнута до-
говоренность с отделенческой
больницей на станции Вологда-1
по организации работы фельд-
шера по согласованному графи-
ку, наведен порядок с предос-
тавлением информации по оп-
лате за проживание и комму-
нальные услуги.

К сожалению, пока не удалось
решить вопрос по организации
выезда работников центрально-
го отдела субсидий для оформ-
ления субсидий в доме ветера-
нов, но в апреле текущего года
более 100 наших ветеранов
оформят эти документы.

211 лет составляет на данный момент общий
трудовой стаж семьи Стряпухиных, представите-
ли разных поколений которой связали свою про-
фессиональную деятельность с агрофирмой «Ки-
пелово».

Основателя династии, Петра Александровича Стряпу-
хина, к сожалению, уже нет в живых. Его жена Анфея Алек-
сандровна Стряпухина - мать-героиня, вместе супруги вы-
растили и воспитали семерых замечательных детей.

Их дочь, Надежда Петровна Молокова, работает
сейчас главным зоотехником хозяйства, зять, Николай
Михайлович Молоков, заведует мастерской в селе
Большое. Их сын Дмитрий Николаевич - тракторист,
его жена, Лидия Вадимовна, - лаборант.

Внесли свой вклад в увеличение стажа династии и
сыновья старших Стряпухиных: Сергей Петрович ра-
ботал здесь трактористом, Андрей Петрович - главный
энергетик предприятия. Их жены и дети также трудят-
ся в хозяйстве трактористами, рабочими животновод-
ства, диспетчерами...

И, что примечательно, практически все Стряпухи-
ны имеют почетные грамоты, благодарности, ценные
подарки и поощрения за свой добросовестный труд на
родной земле!

Антон ЯНКОВСКИЙ.

Автор признался, что, создавая свою, по сути,
книгу воспоминаний, он постарался рассказать
о наиболее ярких и важных моментах своей жиз-
ни:

- Я резко поделил книгу на два раздела: Вели-
кая Отечественная война и послевоенные годы,
включая наши дни. Дело все в том, что хотя вой-
на занимала несколько лет, а все остальное - де-
сятилетия, но именно благодаря победе в Вели-
кой Отечественной войне мы получили возмож-
ность делать все то, что сделали за последующие
десятилетия и делаем сейчас.

А о войне он может многое рассказать, как и о
цене, которую пришлось заплатить за победу со-
ветским солдатам.

856-й полк, в составе которого воевал Евге-
ний Ильич, на самом деле не раз проявлял свой
героизм. Это именно тот полк, который штурмо-
вал рейхстаг и водрузил над ним Знамя Победы.
Но Евгению Макаровскому не суждено было дой-

ти с ним до Берлина: он получил два ранения и
контузию и в 1944 году был демобилизован со
второй группой инвалидности.

- Но я до сих пор в строю и вам, дорогие дру-
зья, желаю быть всегда в строю, - сказал он, об-
ращаясь ко всем собравшимся.

Воспоминания Евгения Макаровского ценны
сами по себе, но еще большую значимость книге
«Зов памяти» придает то, что она основана на до-
кументальных материалах и свидетельствах оче-
видцев. Все, о чем говорится в книге, он старал-
ся описать как можно ближе к жизни, которая тог-
да была. Например, прежде чем писать о тяже-
лых военных годах, он дважды побывал в тех ме-
стах, где воевал и был ранен. Но если бы не по-
мощь местных жителей, в том числе и участни-
ков войны, то, по признанию автора, он бы этих
мест не узнал.

Вице-губернатор Вологодской области Нико-
лай Костыгов, пришедший поздравить  автора с
презентацией его книги, считает, что эта книга
очень полезна для тех, кто хочет посвятить себя
работе руководителя предприятия или заняться
общественно-политической работой, потому что
в этом деле самое главное - умение работать с
людьми.

- Этому, наверное, стоит поучиться у автора
этой книги и у людей, о которых она рассказыва-
ет. Опыт, описанный Евгением Ильичом, - это все
правда. И правда, которая нашла отражение в на-
шей сегодняшней действительности, потому что
их дело продолжают уже их ученики. К числу их уче-
ников я отношу и себя и очень горжусь этим, - под-
черкнул Николай Костыгов и поблагодарил Евге-
ния Ильича за создание замечательной книги.

В адрес автора в этот день прозвучало нема-
ло слов благодарности и поздравлений, в том
числе и музыкальных - в исполнении артистов об-
ластной государственной филармонии имени Ва-
лерия Гаврилина прозвучали всеми любимые
песни.

Надежда МИШЕНЕВА.

ГОД СЕМЬИ

И ДОЛЬШЕ ВЕКА ДЛИТСЯ ТРУД

Глава Вологодского района Александр ГОРДЕЕВ награждает дипломом одного
из победителей в номинации «Трудовая династия» - семью СТРЯПУХИНЫХ
из Кипеловского сельского поселения.
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ПРЕЗЕНТАЦИЯ

Память живет, память зовет
Презентация книги председателя областного совета ветеранов Евгения

Макаровского «Зов памяти», состоявшаяся 11 апреля в Правительстве

области, собрала в одном зале руководителей органов исполнительной

государственной власти области, глав муниципальных районов области,

руководителей ветеранских общественных организаций.

ИЗ ОПЫТА

Дозорные милиции
Ветеранская организация Череповецкого

управления внутренних дел - одна из крупнейших

в городе. В ней объединено около восьмисот

пенсионеров органов внутренних дел. Возглавляет

ее опытный организатор, подполковник в отставке

Г.А.Румов.

РЕЗОНАНС

«Сообщаем о принятых мерах...»
В тематическом выпуске газеты «Красный Север»

«Голос ветерана» № 4 (174) за 8 марта с.г.

была опубликована корреспонденция В.Жабиной

«Одиночество противопоказано»,

в которой критиковались серьезные недостатки

в обслуживании пожилых людей в доме

ветеранов-железнодорожников Вологодского

отделения СЖД.

Ф
О

Т
О

 А
Н

А
Т

О
Л

И
Я

 С
М

О
Л

И
Н

А


	ks(01)
	ks(02)
	ks(03)
	ks(05)

